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Откровенный, задушевный разговор 
Какого-то общего, единого 

плана у всех "Выступающих не 
было: говорили о работе, учебе, 
подписке на газеты, жур
налы, о личных библиотечках, 
посещениях кино, театра, об 
участии в общественной жизни. 
Как будто разные вопросы. Но 
собранные в одно, они давали 
представление о человеке, ком
сомольской группе, бригаде. И 
уж, конечно, на собрании не за
бывали о недостатках, о них 
говорили прямо, в упор, в гла
за так, чтобы слова жалили 
провинившегося. Эта резкость, 
порой грубоватость, была по
нятной: комсомольцы первой 
второй, третьей бригад обжим 
него цеха собрались здесь, что
бы подытожить все положитель
ное, что появилось в цехе с тех 
пор, как некоторые бригады 
стали бороться за звание кол
лектива коммунистического тру 
да и отмести то, что мешает 
шагать вперед. 

Повестка собрания была та
кова: «Роль комсомольцев в 
бригадах, борющихся за звание 
коммунистических». То, что по
вестка заинтересовала, можно 
было,уже судить по тому фак
ту, что хотя собрание назнача
лось после ночной смены, дол
гих бессонных часов, на него 
явились в полном составе, при
шли даже не комсомольцы. На
чалось оно немного необычно. 
На кафедре не было привычной 
дежурной фигуры докладчика. 
Надо было выходить самим, 
рассказывать, выкладывать пе
ред собравшимися свои мысли, 
думы. Кому начинать первому? 

— Владимир Дариенко пусть 
говорит, послушаем. Второй 
бригаде второго блюминга уже 
присвоили звание, значит, ему 
есть что сказать. 

Во второй бригаде есть чем 
похвалиться. Как обойти молча
нием фамилии оператора Алек
сандра Романова, вальцовщика 
Анатолия Подрядова, о кото
рых каждый может сказать од
но: « Н е подведут». Среди пере
довиков вдруг прозвучала фа
милия Филимонова. «Хорошо 
работает, учится в десятом 
классе», — продолжал характе
ризовать его комсорг. Это, ви
димо, показалось странным: не
сколько месяцев тому назад его 
без конца склоняли в числе тех, 
кто порочит цех. Поэтому кто-
то заметил сердито: 

— Чего вы с ним носитесь? 
Кто уверен, что он новый «фор
тель» не выкинет. 

•Эти слова задели за живое 
всю группу, за Филимонова тут 
же вступились. 

— Как же ты думаешь, если 
человеку без конца говорят, что 
он плохой, он в кояце-концо'3 
таким станет. Филимонову мы 
верим, внаем — не подведет. О 
хорошем в его характере теперь 
говорить надо. 

— Правильно, — о д о б р и-
тельно подтвердили собравшие
ся. 

Но с видом победителя, у ко
торого в группе все хорошо, Да
риенко так и не ушел с с-обра 
HU 51. 

Выступила библиотекарь це
ха Зина Подгорская, и вдруг 
оказалось, что комсомольцам 
бригады коммунистического 
труда надо кое в чем подтянуть
ся. 

Мало читают, — говорила 
Зина, — Почти никто из них 
не записан в цеховую библиоте
ку и сам Дариенко тоже. Прав
да, они, может, скажут, что за
писаны в другую библиотеку. 
Но я не верю в это. Если чело
век любит книги, его тянет все
гда к чему-то свежему, новому. 
Не за книгой, так за газетой 
обязательно зайдет. 

В красном уголке ни собра
нии присутствовало более ше
стидесяти человек и хоть бы 
где-нибудь мелькнуло скуча
ющее равнодушное лицо сонно 
полузакрытые глаза. Все вы 
отупления слушались от начала 
до конца, взвешивалось каждое 
слово. П если что не так, живо 
предлагали: «Говори все . как 
есть, показывай истинное лицо 
свoeii группы »>. 

Выступ;!л. например, комсорг 
Алексей Телнцин: все вроде \ 
него хороши комсомольцы 
учатся, аккуратно платят взно
сы. 

Но из зала сразу же переби
ли: 

А ты лучше расскажи, по
чему сам не учишься. Отчего 
это у вас уже несколько раз 
перевыборное собрание срыва
ется. , 

Руководитель второй бригады 
третьего блюминга Вячеслав 
Кулешов остановился на том, 
что комсомольцы медленно ос
ваивают профессии. 

— Активнее надо включать
ся в работу, — говорил он, — 
сейчас в связи с тем, что у нас 
многие уходят на пенсию, моло
дых приходится переводить на 
ведущие места, а мастерства у 
них маловато. В период новой 
фазы социалистического сорев
нования, авангардная роль ком
сомола должна еще более воз
расти. Везде на работе, суббот
никах, общежитии комсомолец 
обязан быть впереди. Одна
ко не все это у нас понима
ют. Н е д а в н о , когда езди
ли на уборку картофеля, я 
ждал, что комсомольцы созда 
дут отдельную бригаду и вы 
рвутся вперед, однако они 
шли где-то в середине. 

Это замечание, видно, показа
лось кое-кому обидным. Поэто
му чей-то голос с места ехидно 
заметил: 

— Даже впереди коммуни
стов? 

— Конечно. Коммунисты — 
большинство люди постарше. А 
работа на поле физическая, не 
худо комсомолии здесь было в 
лидерах идти. 

На собрании много говори
лось о критическом. Так уж по
велось — недостатки волнуют, 
беспокоят. Но . в каждом вы
ступлении обязательно звучали 
факты, ставшие сейчас почти 
обыденным явлением: «Учатся 
в группе почти все».. . С семью 
классами комсомольцев нет, де
сятилетку, институт, техникум 
кончают. 

— Сознание возросло замет
но, — рассказывал комсорг 
Владимир Ннкишанов. Возь
мите такой факт. В прошлом 
году в цехе среди комсомольцев 
было 18 прогульщиков, за эти 
месяцы — только четыре. 

Все чаще и чаще звучала 
мысль о труде не только ради 
денег, а ради чести, совести. 

Возьмем двух людей,- гово
рил Николай Короткое. —Опе
ратора третьего блюминга Ген
надия Миханотдина и газовы
рубщика адъюстажа Геннадия 
Загарея. Тот и другой хорошие 
работники, прилично зарабаты
вают. Но Ммханошин, если на
до ради пользы дела, возьмется 
за любую работу, не спрашивая 
и не торгуясь предварительно, 
а Загарей в стороне посидит, 

j покурит, если увидит, что ему 
здесь на несколько рублей мень 

Отчеты и выборы профорг/шов 

Плюсы и минусы в работе 
цехкома Профсоюзное собрание ко

тельщиков началось без опоз
дания и при полном сборе. Эта 
активность понятна: на повест
ке дня были отчеты и выборы 
цехового комитета. 
-> Много лет подряд с трибуны 
такого собрания выступает Спи-
ридон Васильевич Ненно, вы
ступает как председатель це
хового комитета. Сегодня он 
снова докладывает о работе 
цехкома. 

Спиридон Васильевич, как и 
прежде, основательно готовился 
к отчетно-выборному собра
нию. Судя по содержанию док
лада, председатель цехкома 
ставил перед собой цель — со
средоточить внимание котель
щиков не на том, что сделано, а 
на вопросах нерешенных, на 
том, что предстоит сделать. 

— Плюсом в нашей работе, — 
говорит т. Ненно,—можно счи
тать то, что коллектив выпол
няет производственные зада
ния, что у нас значительно по
высилась трудовая дисциплина. 

Эти успехи потребовали от 
цехового комитета немало тру
да и энергии. . Взять технику 
безопасности. Цехком проводил 
и проводит большую разъясни
тельную работу среди трудя
щихся, настойчиво добивается 
устранения неполадок, которые 

могли бы привести к авариям. 
Но, повторяем, не об успехах 

говорили докладчик и выступа
ющие. 

— Работаем мы сравнительно 
неплохо, — заявил м а с т е р 
т. Лейкин, — давайте, однако, 
посмотрим, все ли мы сделали, 
все ли резервы исчерпаны? 
Нет, далеко не все. 

Отчетно-выборное собрание 
признало, что цеховой комитет 
много сделал для развертыва
ния соревнования в цехе. Боль
шая работа проведена по.во
влечению коллективов в сорев
нование за звание коммунисти
ческих. Это, как заявили вы
ступавшие на собрании, было 
большим плюсом в работе цехо
вого комитета. Но, как ни 
странно, цеховой комитет поче
му-то ослабил работу в этом 
направлении, отошел в сторону 
от нового движения. Об этом 
говорят факты. За последнее 
время число бригад, борющих
ся за высокое звание, не уве
личилось, соревнования за зва
ние ударника коммунистическо
го труда по существу нет вовсе. 
Почему? Потому, что цеховой 
комитет, начав большую работу, 

пустил ее затем на самотек. По
следнее время итоги соревнова
ния бригад, борющихся за зва
ние коммунистических, не под
водятся, члены цехового коми
тета не занимались обобщени
ем опыта передовых. 

Как заявил сам председатель 
цехового комитета, многие но
вые бригады участка изготовле
ния готовы вступить в соревно
вание за высокое звание, но 
этим коллективам нужно помочь 
определить конкретные условия 
соревнования, чаще подводить 
итоги выполнения взятых ими 
обязательств. 

Правильно говорили высту
павшие на отчетно-выборном 
собрании, что забота профсоюз
ной организации о ее членах 
состоит не только в том, чтобы 
организовать отдых и лечение, 
чтобы добиваться улучшения 
условий труда. Цеховой коми
тет должен широко распростра
нять опыт передовых, настойчи
во добиваться внедрения новой 
технологии, совершенствования 
оборудования. Всем этим зани
мался и занимается цеховой 
комитет, но... мало. 

— Вот вам пример,— гово
рит член союза т. Гришечкин,—-
на участке не соблюдается тех
нология сварки, головки авто
матической сварки не работают, 
а мы проходим мимо этого, ми
римся с таким положением. Го
ворю «проходим»,— продолжа
ет т. Гришечкин,— потому, что 
это дело каждого из нас. Если 
цеховой комитет не замечал по-

ше ^заплатят. Такому комсо
мольцу наплевать на комсомол, 
ему далеко до коммунистиче
ского сознания, собственный 
карман ему пока око нежит. 
Даже комсомольские взносы он 
скупится платить. 

До всего было дело комсо
мольцам: как работает цех, по
чему отстает третий блюминг... 
Правда, рассматривал это каж
дый по-своему. 

Одни первопричину видели в 
з лохом снабжении металлом. 
Другие, как Павел Дубровский, 
доказывали, 1 П о неполадки во 
тногом зависят от самих себя. 

Как расценивать это собра
ние? Конечно, не Есе выступле
ния были продуманы, не все 
нужные вопросы оказались под
няты, Но все спорили, говори
ли и чувствовалось, что каждый 
заботился только об одном: « М ы 
многое достигли, но должны до
биться еще большего. Комсо
мольцы в борьбе за звание ком
мунистических бригад должны 
шагать в первых рядах, быть 
запевалами». Главная цель соб
рания была достигнута: оно 
всколыхнуло всех, заставило за
думаться, загореться. И когда 
на следующий ра;з комсомольцы 
цеха опять также соберутся, 
чтобы поговорить о своих де
лах, многие начнут с этого от
кровенного, задушевного разго
вора, который заставил взяться 
за дело, засучив рукава. 

А . С Т Е П Н И Н А . 

Интерес 
к политучебе 

Большой интерес к политучебе 
в цехе подготовки составов прояв
ляют коммунисты и беспартий
ные!. В третьей бригаде на первое 
занятие пришли не только все 
десять коммунистов., но и беспар
тийные—старший рабочий т. Гу-
бащутин, каменщики тт. Еаукин 
и Кудряво». 

Хорошо подготовился пропаган
дист старший мастер т. Мельни
ков и занятия по теме: «Единая 
семья советских народов» провел 
увлекательно. С. СЕТТАРОВ, 

секретарь партбюро. 

Как известно, большое 
значение придается сейчас 
нашим проектирующим ор
ганизациям. И работники их 
прилагают немало усилий, 
чтобы внести свой вклад в 
дело превращения нашего 
комбината в о б р а з ц о в о е 
предприятие высокой меха
низации и автоматизации. 
Из месяца в месяц добива
ются хороших результатов в 
р а боте и нж енеры- констру к-
торы строительного сектора 
п р о е к т н о г о о т д е л а 
Ф. А . Яновская и В. М . Лу-
кашов. По итогам работы за 
сентябрь им присуждено 
первенство в социалистиче
ском соревновании. 

На снимке: Ф. Яновская 
и В. Лукашов. 

Фото Ё . Карпова. 

добных недостатков — мы дол
жны были напомнить ему об 
этом. 

Цеховой комитет, возглавляе
мый Спиридоном Васильевичем 
Ненно, по оценке всех высту
пающих работал удовлетвори
тельно. Особо отмечалась забо
та цехкома об улучшении охра
ны труда, о дальнейшем улуч
шении материального положе
ния и культурно-бытового об
служивания рабочих, но остает
ся еще немало вопросов кото
рыми следует заняться цехово
му комитету. 

— Взять спецодежду, рука
вицы, в частности. М ы их полу
чаем, но что это за рукави
цы? — спрашивает к у з н е ц 
т. Кривошеев и отвечает: — Пло
хие рукавицы, — и четверти 
срока не выдерживают. Мате
риал никудышний. Этим дол
жен заняться цеховой комитет, 
надо поднять вопрос о спец
одежде перед вышестоящими 
хозяйственными организациями. 

На отчетно-выборном собра
нии обстоятельно говорили о 
всех неполадках. Здесь был 
поднят вопрос и о подготовке к 
зиме, и о диетическом питании, 
и о повышений роли профгруп
оргов, и о том, какими- должны 
быть общественные контроле
ры. 

Справедливые нарекания бы
ли брошены здесь в адрес ра
ботников столовой № 6. 

— Здесь, в этой столовой, — 
-«а явил контрольный мастер 
т. Гришечкин,—ке всегда серь

езно относятся к обслуживанию 
трудящихся, а наша комиссия 
по рабочему снабжению, во 
главе с т. Соповьш, не контро
лирует работу столовой. 

Столовая, открытия которой 
так долго ждали в котельно-
ремонтном цехе, работает пока 
неудовлетворительно. По этому 
поводу справедливы были за
мечания и в адрес О Р С а комби
ната, и в адрес профсоюзного 
комитета. 

По-деловому обсуждали чле
ны союза работу цехового ко
митета, ч 

В котельно-ремонтном цехе, 
в частности, на участке изго
товления, все рабочие и инже
нерно-технические работники 
являются членами союза. Здесь 
все меньше становится людей 
пассивных, а это, как заявил в 
отчетном докладе- предцехкома, 
является решающим в борьбе 
за выполнение заданий семи
летки. 

Состав цехового комитета 
остался, в основном, прежним. 
Его, как и прежде, по решению 
членов союза, будет возглав
лять т. Ненно. 

Собрание наказало новому 
составу цехового комитета все 
внимание уделять нерешенным 
вопросам. Цехкому поручено 
разработать план мероприятий, 
направленных на улучшение 
всей работы профсоюзной орга
низации, главной целью кото
рой должно быть успешное вы
полнение семилетнего плана. 

И, КОТОВСКЙЙ. 


